

LA PROPHÉTIE D'AGGÉE

Texte de Bible: Aggée 1:1-15; 2:1-23

LEÇON 427 COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "Ne savez-vous pas que vous êtes le temple de Dieu, et que l'Esprit de Dieu habite en vous?" (1 Corinthiens 3:16).

Texte de Bible

Aggée 1:1-15

¹ La seconde année du roi Darius, le premier jour du sixième mois, la parole de l'Eternel fut adressée par Aggée, le prophète, à Zorobabel, fils de Schealthiel, gouverneur de Juda, et à Josué, fils de Jotsadak, le souverain sacrificateur, en ces mots:

² Ainsi parle l'Eternel des armées: Ce peuple dit: Le temps n'est pas venu, le temps de rebâtir la maison de l'Eternel.

³ C'est pourquoi la parole de l'Eternel leur fut adressée par Aggée, le prophète, en ces mots:

⁴ Est-ce le temps pour vous d'habiter vos demeures lambrissées, Quand cette maison est détruite?

⁵ Ainsi parle maintenant l'Eternel des armées: Considérez attentivement vos voies!

⁶ Vous semez beaucoup, et vous recueillez peu, Vous mangez, et vous n'êtes pas rassasiés, Vous buvez, et vous n'êtes pas désaltérés, Vous êtes vêtus, et vous n'avez pas chaud; Le salaire de celui qui est à gages tombe dans un sac percé.

⁷ Ainsi parle l'Eternel des armées: Considérez attentivement vos voies!

⁸ Montez sur la montagne, apportez du bois, Et bâtissez la maison: J'en aurai de la joie, et je serai glorifié, Dit l'Eternel.

⁹ Vous comptiez sur beaucoup, et voici, vous avez eu peu; Vous l'avez rentré chez vous, mais j'ai soufflé dessus. Pourquoi? dit l'Eternel des armées. A cause de ma maison, qui est détruite, Tandis que vous vous empressiez chacun pour sa maison.

¹⁰ C'est pourquoi les cieux vous ont refusé la rosée, Et la terre a refusé ses produits.

¹¹ J'ai appelé la sécheresse sur le

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

Le Temple de Dieu

Dans les deux chapitres courts du livre d'Aggée, figurent quatre sermons. Aggée les prêcha aux Juifs qui vivaient à Jérusalem plus de 500 ans avant la naissance de Jésus, mais Dieu les a aussi mentionnés dans la Bible pour notre profit. Il se peut qu'Aggée n'ait même pas eu de pupitre, d'où il pouvait prêcher; car le Temple dont on avait commencé la construction par de bons fondements, environ seize ans auparavant, au premier retour des Juifs de la captivité en Babylone, avait été laissé inachevé.

Qu'en est-il du fondement spirituel que Dieu a posé dans ton cœur quand tu as été sauvé? As-tu continué la construction? Ou, as-tu laissé le temple de ton cœur inachevé?

Des années auparavant, au même endroit où Aggée prêchait, le Temple de grand prix de Salomon avait été construit. Il avait été construit si minutieusement avec des pierres, du bois et l'or qu'aucun bruit de marteau ne fut entendu lors de sa construction. Lorsque la construction du Temple fut achevée et le Temple inauguré, Dieu montra son plaisir en envoyant son Saint-Esprit sous forme d'une nuée au milieu des adorateurs. Les sacrificateurs et les musiciens ne purent pas servir à cause de la gloire de Dieu.

La Captivité et le Retour

Au fil des jours, le peuple de Dieu pécha. Ils servirent des idoles au lieu du Dieu vivant. Ils refusèrent d'écouter les prophètes que Dieu leur a envoyés pour les reprendre et les corriger. Ils persistèrent tellement dans le péché, que Dieu permit au roi Nebucadnetsar de les emmener en captivité, et que leur beau Temple fut détruit.

Après 70 ans, selon la Parole de Dieu, le roi perse Cyrus, fit sortir un décret ou un ordre, portant que ceux dont Dieu avait réveillé l'esprit devaient retourner à Jérusalem pour rebâtir le Temple. Ils obtinrent du bois du Liban et posèrent les fondements; mais au même moment, leurs ennemis arrivèrent et suspendirent leur travail. Alors, ils n'eurent plus de zèle pour construire le Temple. Ils ne restèrent pas sans travailler, mais au lieu de travailler pour le Seigneur, ils travaillèrent pour eux-mêmes.

Ils travaillèrent dur pour construire de belles maisons. Ils firent des jardins et des vignobles pour eux-mêmes, mais ils ne firent rien pour le Seigneur.

Le Mécontentement de Dieu

Dieu vit cela et ne fut pas content. Ainsi, il arriva que, bien qu'ils travaillèrent tôt et cessèrent tardivement de cultiver le sol, les récoltes étaient maigres. Leurs vignes ne portaient que peu de raisins. Le sol était desséché, parce qu'il ne pleuvait pas. Leurs troupeaux ne produisaient pas assez de laine pour leur habillement. Ils travaillaient dur, mais il semblait qu'eux et leurs familles n'avaient jamais assez de vivres.

pays, sur les montagnes, Sur le blé, sur le moût, sur l'huile, Sur ce que la terre peut rapporter, Sur les hommes et sur les bêtes, Et sur tout le travail des mains.

¹² Zorobabel, fils de Schealthiel, Josué, fils de Jotsadak, le souverain sacrificateur, et tout le reste du peuple, entendirent la voix de l'Eternel, leur Dieu, et les paroles d'Aggée, le prophète, selon la mission que lui avait donnée l'Eternel, leur Dieu. Et le peuple fut saisi de crainte devant l'Eternel.

¹³ Aggée, envoyé de l'Eternel, dit au peuple, d'après l'ordre de l'Eternel: Je suis avec vous, dit l'Eternel.

¹⁴ L'Eternel réveilla l'esprit de Zorobabel, fils de Schealthiel, gouverneur de Juda, et l'esprit de Josué, fils de Jotsadak, le souverain sacrificateur, et l'esprit de tout le reste du peuple. Ils vinrent, et ils se mirent à l'oeuvre dans la maison de l'Eternel des armées, leur Dieu, ¹⁵ le vingt-quatrième jour du sixième mois, la seconde année du roi Darius.

Aggée 2:1-23

¹ Le vingt et unième jour du septième mois, la parole de l'Eternel se révéla par Aggée, le prophète, en ces mots:

² Parle à Zorobabel, fils de Schealthiel, gouverneur de Juda, à Josué, fils de Jotsadak, le souverain sacrificateur, et au reste du peuple, et dis-leur:

³ Quel est parmi vous le survivant Qui ait vu cette maison dans sa gloire première? Et comment la voyez-vous maintenant? Telle qu'elle est, ne paraît-elle pas comme rien à vos yeux?

⁴ Maintenant fortifie-toi, Zorobabel! dit l'Eternel. Fortifie-toi, Josué, fils de Jotsadak, souverain sacrificateur! Fortifie-toi, peuple entier du pays! dit l'Eternel. Et travaillez! Car je suis avec vous, Dit l'Eternel des armées.

⁵ Je reste fidèle à l'alliance que j'ai faite avec vous Quand vous sortîtes de l'Egypte, Et mon esprit est au

Dieu voulait aider les Israélites; ainsi, Il envoya Aggée pour leur dire la raison pour laquelle ils étaient en difficultés. Dieu dit que c'était parce qu'ils avaient laissé l'ennemi les empêcher de poursuivre la construction du Temple. Le message de Dieu fut: "Considérez attentivement vos voies!" Pense à la manière dont tu vis! Ils avaient le temps et de l'argent pour construire leurs propres maisons, mais ils n'avaient pas le temps pour bâtir la maison de Dieu; par conséquent, Dieu retint la pluie.

Quelquefois, il n'y a pas de pluie dans certaines parties de notre pays. Le sol est sec et les récoltes sont maigres. Mais combien sont ceux qui considèrent que c'est peut-être à cause des péchés du peuple?

As-tu cessé de lutter contre le diable et as-tu laissé refroidir ton zèle de la lecture de la Bible, d'aller à l'église et de prier à l'autel? Réfléchis à cela! As-tu laissé la bénédiction de Dieu s'écouler de ta vie?

L'Action

Quand Aggée prêcha à ces gens à Jérusalem, ils crurent que c'était un message venu de Dieu et non la parole d'un simple homme. La crainte de Dieu remplit leur cœur et Zorobabel, le gouverneur, Josué, le sacrificateur et tout le peuple se remirent à la construction du Temple, et Dieu fut avec eux.

Quand tu entends ton pasteur prêcher, lui ouvres-tu ton cœur et laisses-tu Dieu te parler? (1 Thessaloniens 2:13).

Lorsque les murs furent élevés et les matériaux rassemblés, Dieu vit que certains des anciens qui avaient vu le Temple de Salomon dans sa gloire, étaient tristes, car ce Temple n'était rien, quand on le comparait à celui de Salomon.

L'Encouragement

Dieu leur envoya donc un message d'encouragement. Il dit: "Fortifies-toi" pour continuer et terminer ce beau travail de construction de la maison de Dieu, parce que "Je suis avec vous". Notre plus grand objectif aujourd'hui, c'est que Dieu soit avec nous et se plaise à habiter nos églises. Et Il le fera, si nous les membres de l'église, sommes humbles et obéissants, car Dieu dit dans Esaïe 57:15. "Car ainsi parle le Très-Haut, dont la demeure est éternelle et dont le nom est saint: j'habite dans les lieux élevés et dans la sainteté, mais je suis avec l'homme contrit et humilié".

Ensuite, Dieu fit cette déclaration qui a dû être un mystère pour les nombreuses personnes qui l'apprirent: "La gloire de cette dernière maison sera plus grande que celle de la première, dit l'Eternel des armées; et c'est dans ce lieu que je donnerai la paix". Leur Temple ne fut pas plus grand que le temple de Salomon, en matériaux de grand prix – des pierres, du bois et de l'or. Cependant, le prophète, sous l'inspiration du Saint-Esprit, projetait son regard sur le temps où Jésus devait venir comme un Enfant dans la crèche à Bethléhem et sur le temps où Il reviendra établir Son royaume terrestre dans un Temple vraiment plus magnifique, un Temple qui doit être construit à Jérusalem.

"Et c'est dans ce lieu que je donnerai la paix, dit l'Eternel des armées". Jésus reviendra la seconde fois comme Prince de la Paix pour régner pendant mille ans sur la terre. Afin d'avoir une part dans le royaume de mille ans de paix de Jésus, nous devons prendre soin de construire et de garder le temple de notre cœur, maintenant. Voilà notre projet de construction aujourd'hui et la Parole est la même: "Fortifies-toi et travaille".

Un Obstacle

milieu de vous; Ne craignez pas!

⁶ Car ainsi parle l'Eternel des armées: Encore un peu de temps, Et j'ébranlerai les cieus et la terre, La mer et le sec;

⁷ J'ébranlerai toutes les nations; Les trésors de toutes les nations viendront, Et je remplirai de gloire cette maison, Dit l'Eternel des armées.

⁸ L'argent est à moi, et l'or est à moi, Dit l'Eternel des armées.

⁹ La gloire de cette dernière maison sera plus grande Que celle de la première, Dit l'Eternel des armées; Et c'est dans ce lieu que je donnerai la paix, Dit l'Eternel des armées.

¹⁰ le vingt-quatrième jour du neuvième mois, la seconde année de Darius, la parole de l'Eternel se révéla par Aggée, le prophète, en ces mots:

¹¹ Ainsi parle l'Eternel des armées: Propose aux sacrificateurs cette question sur la loi:

¹² Si quelqu'un porte dans le pan de son vêtement de la chair consacrée, et qu'il touche avec son vêtement du pain, des mets, du vin, de l'huile, ou un aliment quelconque, ces choses seront-elles sanctifiées? Les sacrificateurs répondirent: Non!

¹³ Et Aggée dit: Si quelqu'un souillé par le contact d'un cadavre touche toutes ces choses, seront-elles souillées? Les sacrificateurs répondirent: Elles seront souillées.

¹⁴ Alors Aggée, reprenant la parole, dit: Tel est ce peuple, telle est cette nation devant moi, dit l'Eternel, Telles sont toutes les oeuvres de leurs mains; Ce qu'ils m'offrent làest souillé.

¹⁵ Considérez donc attentivement Ce qui s'est passé jusqu'à ce jour, Avant qu'on eût mis pierre sur pierre au temple de l'Eternel!

¹⁶ Alors, quand on venait à un tas de vingt mesures, Il n'y en avait que dix; Quand on venait à la cuve pour puiser cinquante mesures, Il n'y en avait que vingt.

¹⁷ Je vous ai frappés par la rouille et

A ce moment-là, où Zorobabel, Josué et tout le peuple étaient occupés à construire la maison de Dieu, des ennemis vinrent à nouveau pour essayer d'interrompre le travail (Esdras 5). Ainsi, c'est au moment où tu as l'intention de bâtir pour Dieu que l'ennemi vient vers toi. Il peut venir sous la forme d'un ami ou même d'un membre de ta famille qui te dira: "Il n'est pas important d'aller à l'église aussi souvent que tu le fais". Quand tu vas à l'église, l'ennemi peut lui-même te chuchoter à l'oreille: "Ne prie pas cette nuit, ton ami t'attend". Si tu l'écoutes, tu serais ainsi en train de négliger le temple de ton cœur.

Dieu veut exciter notre cœur, pour que nous avancions dans la construction de la maison, et Il le fera si nous écoutons la prédication de la Parole de Dieu.

La Contagion du Péch

Dans le troisième message, Dieu dit à Aggée de poser aux sacrificateurs cette question concernant la loi de Moïse: "Si le pan du vêtement d'un sacrificateur sanctifié touchait l'offrande de viande, de fleur de farine et d'huile ou un sacrifice d'animal apporté au Temple, cela sanctifierait-il l'offrande?" Ils répondirent: non! "Mais si une personne impure et souillée touchait l'une quelconque de ces offrandes, ces dernières seraient-elles souillées?" La réponse fut: oui. Dieu dit: "Tel est ce peuple... telles sont toutes les œuvres de leurs mains".

Cela signifie qu'il est facile d'être influencé par le fait d'être en compagnie de gens non sauvés; mais quelle que soit la manière dont une personne vient à l'église et s'associe au peuple de Dieu, le salut ne vient que lorsque cette dernière cherche elle-même Dieu.

Ces gens avaient commencé par négliger le travail et le culte de Dieu, et avaient commencé par satisfaire leurs désirs égoïstes, de telle sorte que tout ce qu'ils faisaient était impur et inacceptable de Dieu.

As-tu jamais pensé que l'égoïsme est impur et contagieux? Prends garde de t'associer à des gens égoïstes et beaucoup plus intéressés à faire des choses pour eux-mêmes qu'à Dieu. L'Apôtre Paul écrivit aux Corinthiens en ces termes: "C'est pourquoi, sortez du milieu d'eux, et séparez-vous, dit le Seigneur; ne touchez pas à ce qui est impur" (2 Corinthiens 6:17).

Dieu montra au peuple que bien qu'il n'ait pas été béni quand il travaillait pour lui-même, sa bénédiction serait restaurée immédiatement sur ses récoltes, ses maisons et ses familles, maintenant qu'il faisait la volonté de Dieu en construisant le Temple.

Un Défi

Le dernier message du prophète est plus qu'un encouragement. C'est un défi à tous les Chrétiens à travers tous les temps à garder le temple de leur âme bien bâti et en bon entretien, car Jésus viendra! Nous ne connaissons ni le jour, ni l'heure de Sa venue, mais nous en voyons les signes. Nous qui sommes prêts, serons enlevés pour être avec Lui, tandis que les nations pécheresses seront secouées par de grands jugements. Ensuite, nous reviendrons avec Lui, sur des chevaux blancs (Apocalypse 19:14), quand Il viendra pour ôter tout péché et toute rébellion et instaurer Son Trône dans le Temple à Jérusalem.

Nous aimons sentir Sa présence ici-bas. Mais combien Sa présence sera glorieuse, quand les peuples de toutes les nations se rendront annuellement à Jérusalem et Le verront et écouteront Ses paroles de grâces!

par la nielle, et par la grêle; J'ai frappé tout le travail de vos mains. Malgré cela, vous n'êtes pas revenus à moi, dit l'Eternel.

¹⁸ Considérez attentivement Ce qui s'est passé jusqu'à ce jour, Jusqu'au vingt-quatrième jour du neuvième mois, Depuis le jour où le temple de l'Eternel a été fondé, Considérez-le attentivement!

¹⁹ Y avait-il encore de la semence dans les greniers? Même la vigne, le figuier, le grenadier et l'olivier, N'ont rien rapporté. Mais dès ce jour je répandrai ma bénédiction.

²⁰ La parole de l'Eternel fut adressée pour la seconde fois à Aggée, le vingt-quatrième jour du mois, en ces mots:

²¹ Parle à Zorobabel, gouverneur de Juda, et dis: J'ébranlerai les cieux et la terre;

²² Je renverserai le trône des royaumes, Je détruirai la force des royaumes des nations, Je renverserai les chars et ceux qui les montent; Les chevaux et leurs cavaliers seront abattus, L'un par l'épée de l'autre.

²³ En ce jour-là, dit l'Eternel des armées, Je te prendrai, Zorobabel, fils de Schealthiel, Mon serviteur, dit l'Eternel, Et je te garderai comme un sceau; Car je t'ai choisi, dit l'Eternel des armées.

Si nous gardons pur le temple de notre âme par la lecture régulière de la Bible, par la prière et par l'occupation dans le service de Dieu, cela nous rendra dignes quand Jésus viendra.

QUESTIONS

1. Comment savons-nous que les Juifs du temps d'Aggée n'eurent pas assez de nourriture et de vêtements pour subvenir à leurs besoins?
2. Quelle raison Dieu donna-t-Il, quand ils n'étaient pas bénis?
3. Quelle en est parfois la cause, lorsque nous n'avons pas assez de pluies dans notre pays?
4. Qui parlait aux Juifs de Jérusalem, quand Aggée prêchait?
5. Qui nous parle, quand nos ministres prêchent?
6. Quel temple devons-nous bâtir aujourd'hui?
7. A quel temps le Seigneur se référait-Il, quand Il dit: "La gloire de cette dernière maison sera plus grande que celle de la première?"
8. Quelle illustration Aggée donna-t-il pour montrer que le péché est contagieux, mais que la justice vient seulement dans la recherche du Seigneur?